

LA EPOCA

DIRECTOR:
LIC. MATÍAS TREJOS

ADMINISTRADOR:
JORGE SAUREZ

EDITOR:
LUIS CARTIN G.

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

AÑO II { SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 17 DE AGOSTO DE 1912 } NÚM. 340

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

NUMERO EXTRAORDINARIO EN HONOR DEL ILMO. SR. DR. D. GUILLERMO ROJAS, OBISPO ELECTO DE PANAMÁ

Los tres últimos Ilmos. Srs. Obispos de la Diócesis de Panamá



El Ilustrísimo Doctor
Don José Alejandro Peralta



El Ilustrísimo Doctor. D. Javier Junguito



El actual Ilmo. Sr. Obispo Dr.
D. Guillermo Rojas

Mañana tendrá lugar la Consagración del Ilustrísimo Señor Obispo electo de la Diócesis de la República de Panamá, Dr. D. Guillermo Rojas. Actuará como consagrante, el Ilustrísimo Doctor D. Juan Gaspar Stork, Obispo de nuestra Diócesis. «LA EPOCA» se complace en significarles á ambos el testimonio de su respeto y consideración, deseándoles largos años de vida para que con las relevantes virtudes que atesoran sirvan de ejemplo á sus diocesanos.

El actual Obispo de Panamá,

Dr. D. Guillermo Rojas

(Datos para su biografía)

(COMPILACIÓN)

“El doctor don Rafael Ramón Guillermo Rojas, nuestro compatriota, que mañana será investido solemnemente con la mitra episcopal de la vecina República, nació en Cartago, el 23 de junio de 1855, y es hijo legítimo de los señores don Manuel Rojas y doña María Arrieta.

“Su padre, á quien se dió de alta en el servicio de las armas con el grado de teniente de infantería en el momento mismo en que Walker intentó invadir á Costa Rica, murió combatiendo heroicamente contra éste, en Santa Rosa, á las 4 p. m. del veinte de marzo de 1856.

“Huérfano don Guillermo y sumamente pobre, la Divina Providencia le deparó en la persona de su tío Reyes Arrieta, residente en El Salvador, el más tierno y compasivo padre.

“Este lo hizo trasladar á aquel país, y durante cuatro años se esmeró en proporcionarle una educación satisfactoria. Después condújole á un colegio de Suiza, donde su inteligencia reveló estar dotada de aptitudes excepcionales.

“Allá en Europa el joven Rojas alcanzó á poseer una ciencia eminente, enaltecida con el aprendizaje de los idiomas inglés, francés, italiano y alemán, como

también del griego y del latín. (Y según se nos informa, con no escasos conocimientos musicales).

“Terminados sus estudios, y por orden de su protector, pasó un año en Inglaterra, otro en Francia, y otro en diferentes naciones europeas, para visitar y examinar las principales fábricas y talleres, á fin de obtener para la casa comercial de su tío, datos importantes.

“Regresó seguidamente á El Salvador.

“Don Reyes Arrieta se felicita por tener ya á su lado al sobrino que ha sabido corresponder á sus finezas y aprovechar sus favores pecuniarios. El joven Rojas no solamente lleva los libros, sino que además es constituido en director de la casa de comercio de su acaudalado tío.

“Empero, el Señor no había creado tan hermosa inteligencia para el comercio, sino para destinarla al servicio del altar, á salvar almas y á desempeñar el magisterio de las ciencias y de la Verdad católica.

“El joven Guillermo comunica á su bienhechor su propósito de hacerse sacerdote y éste se opone tenazmente, y no pudiendo desvanecer su sagrada vocación, le niega todo auxilio y lo abandona por completo.

“Rojas no desmaya en su triste situación. Medita, raciocina y resuelve. Acude á su bondadoso amigo el presbítero don Félix María Sandoval, quien le obtiene en el Colegio de Nuestra Señora de Concepción, en Santa Tecla, un puesto de profesor de inglés, griego y latín. Mientras tanto él se preparaba con labor

ardorosa para recibir las órdenes sagradas. En el año 1882 es ordenado de sacerdote. Obtiene el alto grado de Doctor en Sagrada Teología; administra luego una parroquia; y en junio de 1885 se viene á su ciudad natal de Cartago, con propósito firme de permanecer hasta su muerte en Costa Rica.

“Es digno de recordarse el hecho de haber el Padre don Guillermo Rojas estado en la batalla de Chalchuapa, con carácter de Capellán Mayor del Ejército, en compañía del valiente militar don Marcial Rojas, que murió con grande honor en el combate por defender la dignidad nacional centroamericana, amenazada por el presidente Rufino Barrios. Allí el Padre Rojas expuso su vida, cumpliendo noblemente su misión de Sacerdote Capellán del Ejército. El Padre Guillermo y don Marcial, fueron los únicos que en aquel combate se encontraron como en representación de la Patria Costarricense.

“Durante su permanencia en esta su patria nativa, dió á conocer sus amables dotes de sabio, de sacerdote modelo, de hombre de mando, de instructor aventajado y de orador notable.

(Le oímos predicar una vez y nos pareció tan eminente acaso como los inolvidables Koning y Cáceres.)

“Aceptó y desempeñó á satisfacción de sus superiores y de discípulos y súbditos el rectorado de nuestro Seminario durante el año 1886.

“Y no pudiendo cumplir su propósito de permanecer en el país por diversas circunstancias, entre ellas las poco seductoras que el orden político ofrecía al cle-

ro de la Diócesis, resolvió irse á Colombia, y allí entró en la Congregación de la Misión.

“El Ilustrísimo señor Obispo Thiel, apreciando debidamente la virtud y el talento del doctor Rojas, se empeñó por retenerlo en el país; y ya que no pudo disuadirlo, trató, como es notorio, de conservarlo cerca de sí, al menos por una muy frecuente correspondencia epistolar.

“Sacerdote de la Misión, el Presbítero doctor Rojas rigió en Colombia el Seminario de San Camilo, en el Estado del Cauca, y en ese puesto se encontraba cuando ocurrió la muerte nunca bien llorada de su amigo y bienhechor señor Thiel.”

Buena parte de nuestro clero puso entonces sus ojos en el doctor Rojas como digno continuador de aquel gloriosísimo episcopado. En una hoja suelta que tenemos á la vista y de la cual hemos tomado los datos preinsertos, hizo público este anhelo; pero se estrelló ante obstáculos de muy diversa índole.

Uno de ellos era la simpatía del Gobierno Civil, claramente manifestada en favor del muy Ilustre doctor Ulloa; y otro fué la guerra encarnizada que el mismo doctor Rojas hizo á su propia candidatura.

No era esta la primera vez que se le postulaba para la dignidad episcopal. “Consta por cartas recibidas de Costa Rica, que á la muerte del Ilmo. señor Cárcamo, Obispo de El Salvador, el nombre del doctor don Guillermo Rojas ocupó puesto predilecto en la lista de los candidatos á la silla.”

Mientras tanto, nuestro compatriota

continuaba en Colombia su fecunda labor sacerdotal.

"Allá en el Cauca, en donde residió por espacio de 20 años, luego que se retiró del Rectorado del Seminario de Popayán, fué enviado por su Comunidad al corazón de las montañas de Colombia, á las tierras del *Caquetá*, á catequizar y enseñar la religión de Cristo al sinnúmero de indios casi antropófagos que poblaban aquellos lugares.

"Salió de Popayán con otro sacerdote por compañero y un sirviente, y después de atravesar ciudades, pueblos y montañas y de pasar en balsa el famoso río *Atrato*, á los quince ó veinte días de caminar á pie, á caballo ó como podían, llegaron á una población ó rancherías de indios llamada "*Inzá*." Pocos días después, su compañero, cuyo nombre ignoramos, se enfermó y tuvo que sacarlo de allí, enviándolo á una población civilizada. Se quedó sólo con el sirviente, con quien únicamente podía conversar, porque los indios les huían y por falta de intérprete que les descifrara el habla de ellos. En tan apurada circunstancia y en medio de veintidós mil indios, distribuidos aquí y allá en veintidós palenques, emprendió el aprendizaje de su idioma. Dotado de admirable talento le fué fácil, y pronto estuvo rodeado de la mayor parte de los indios en amigable comunicación. Como algo entiende de medicina, pues también la estudió, y de todo iban provistos, curaba con cariño á los enfermos; estableció escuelas cuando ya algunos muy inteligentes de los indios hablaban algo de español; los enseñó á cultivar la tierra con instrumentos de labranza adecuados, y les dió estos instrumentos. . . .

"En resumen: que atrajo hacia sí y á la religión cristiana hasta veinte mil indios, quedándose los mil restantes, que casi se lo comen, según decía él, refractarios á la civilización.

"Largos cuatro años estuvo allí encerrado hasta que iniciada ya la cultura y hablando muchos el castellano, por disposición de sus superiores—tenían correo propio mensual—pasó á otros lugares, y por último á Panamá, de cuya Diócesis se le encomendó la administración apostólica hace como un año y últimamente ha sido electo Obispo de ella.

Olvidábamos decir que repetidas veces y en diversos lugares de Colombia, fué postulado para Obispo el doctor Rojas. Últimamente lo fué para la sede episcopal de Pamplona en aquella República. Rehuyó siempre nuestro compatriota esos honores; y tal maña se dió, que en todas las ocasiones logró escaparse (es la palabra) de ellos.

Cogiolo desprevenido lo de Panamá, y allí lo tenemos, Obispo á pesar suyo, con una honrosa cruz encima, que es es á la vez carga y premio (muy merecido este, por cierto), honor para esta tierra que lo vió nacer y provecho para la que ha de ser su Patria de hoy en adelante.

Durante su corto Gobierno provisional fundó la sociedad de señoras de San Vicente de Paúl, con muy buena acogida por parte de aquella sociedad y con muy buenos logros, según la memoria publicada.

¡Ad multos annos, Ilustrísimo señor Rojas!

JORGE Y RAFAEL HERRERA
OFICINA DE ABOGACÍA Y NOTARIADO
75 varas al Oeste del Almacén de Mata.



D. Gregorio Mata, primo del Ilmo. Sr. Dr. D. Guillermo Rojas, que se encuentra actualmente en Panamá con motivo de la Consagración de su pariente.

El Emperador Francisco José y el Congreso Eucarístico de Viena

Mañana todas las Legaciones y Consulados izarán sus pabellones para recordar una fecha memorable: la del natalicio de Francisco José, Emperador de Austria.

Al pensar en los 81 años del augusto monarca y en sus 63 años de reinado, por una asociación de ideas la mente vuela á Viena, en donde se está dando la última mano á los preparativos del XXIII Congreso Eucarístico internacional, puesto bajo el protectorado de su Majestad, imperial, regia, apostólica.

Si en los Congresos habidos en Lourdes, Colonia, Montreal, Madrid se ha rivalizado en rendir pleitesía al prisionero de los Tabernáculos, en Viena el entusiasmo subirá de punto por la participación directa que en él tomarán el Emperador y la Corte.

El gran anciano en el ocaso de de su existencia quiere hacer una profesión pública solemne de fé.

Este año ha querido asistir á la procesión del *Corpus Christi*, cosa que por consejo de los médicos no hacía desde tres años, cabalmente porque aquella festividad, celebrada con pompa inusitada tenía conexión con el Congreso mundial.

En el alcazar imperial, puede decirse que hay sesión permanente, para deliberar sobre la actuación que tendrá la Corte en la extraordinaria asamblea.

El éxito del Congreso está asegurado por el apoyo decidido que le presta el Emperador y bien sabemos que Francisco José goza de inmensa popularidad en Viena y en todo el Imperio y la gran mayoría le acompañará en su homenaje al Rey de los Reyes.

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10 % anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

del Banco de Costa Rica,	valor nominal	¢ 1.000-00	¢ 1.350-00
» » Anglo Costarricense,	» »	1.000-00	1.750-00
» » Comercial de Costa Rica,	» »	500-00	725-00
» » Mercantil de Costa Rica,	» »	100-00	110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,	» »	100-00	
	con 20% pagado		35-00

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.

San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández,
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: C. 1.800.000-00

ILUSTRISIMO y Reverendísimo Sr. Dr. D. GUILLERMO ROJAS Obispo de Panamá

Ilustrísimo señor:

La Liga de Acción Social Católica de Costa Rica, en reunión general celebrada el 22 del mes en curso, y con motivo de vuestra exaltación á la Sede Episcopal de esa Diócesis, acordó dirigiros un mensaje de adhesión y simpatía, el cual nuestro Prelado el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Stork, tuvo á bien encargarse de entregaros el día de vuestra consagración.

Nos complacemos en hacer efectivo dicho acuerdo, porque al mostrar nuestro regocijo en esta ocasión solemne, celebramos tres cosas: el justo premio otorgado á vuestra sabiduría y á vuestras virtudes: el triunfo legítimo obtenido por un hijo de este suelo, y una nueva demostración de la catolicidad de la Iglesia, para la cual no existen fronteras ni razas ni categorías sociales, sino que constituye una confederación moral de toda la tierra, que sin pretender destruir las nacionalidades constituidas por la historia ó por las peculiaridades propias de cada región, une á los hombres en una grande y hermosa fraternidad, fundiendo al calor de su suave influjo las soluciones de continuidad entre ellos, y casi borrando toda diferencia entre nacionales y extranjeros.

Celebramos también este suceso, porque la general aceptación con que el Gobierno y pueblo panameños han recibido vuestro nombramiento, es una nueva prenda de paz y armonía entre esta República y la de Panamá, que como han reinado hasta ahora entre ambos países, esperamos serán perpetuas entre ellos.

Hacemos votos, Ilustrísimo Señor, porque el Cielo bendiga y haga fructificar abundantemente vuestros trabajos apostólicos, y os dé salud y fuerzas y paciencia para sobrellevar por muchos años la pesada cruz del episcopado; y al mismo tiempo os rogamos os dignéis impetrar para la Asociación que en este momento hace llegar hasta Vos los ecos de regocijo de vuestra Patria natal, las bendiciones de lo Alto.

Somos vuestros respetuosos servidores.

Los miembros de la Acción Social

Católica de Costa Rica.

San José, 31 de julio de 1912.

Matías Trejos, Presidente; Eloy Truque, 1er. Vocal; J. E. Van der Laet, 2º Vocal; Eladio Prado, Secretario, Jorge Suárez, Tesorero; Mariano Coronado, Juan Antonio Castro, Jorge Herrera, J. Valverde, Enrique Urreiztieta, Rafael Calderón M., Manuel V. Blanco, Alfonso Drexler, Rafael Meza N., Juan Vicente Picado, J. M. Zeledón Jiménez, Francisco Zúñiga M., A. Arié, N. F. Meza, Trinidad de J. Araya, Matías Rojas, Romualdo

Barrantes Z., Guillermo Zúñiga, José M. Acuña, Jenaro Castro Méndez, Marcelino Coto, Pantaleón Córdova, Evaristo Castro, Máximo Chávez, Juan Antonio Castro h., Florencio Hidalgo, Manuel Antonio Gallegos, Miguel Mena, Nicolás Gallegos, Nicanor Valverde, Marcelo Vecchi, Salvador Gallegos, Emmanuel J. García, R. Gallardo, Federico Gutiérrez, Moisés Zúñiga.

El Consejo Central de la Sociedad de S. Vicente de Paúl de Costa Rica

Ofrece el pleito homenaje de su adhesión y de su respeto al Ilmo. y Rdm. Sr. Presb. doctor don Guillermo Rojas Arrieta, Obispo de Panamá, preclaro hijo de la patria costarricense, apóstol perfecto de la Iglesia, á las que da honra y esplendor con su talento y su virtud y hace los más fervientes votos á la Divina Providencia porque ella sea siempre la inseparable guía de sus luchas y de sus esfuerzos.

B. R. S. A. P.,

Enrique Urreiztieta, Consejero Presidente; Matías Trejos, Consejero 1er. Vice-Presidente; A. Salazar U., Consejero 2º Vice-Presidente; Juan Antonio Castro B., Consejero Tesorero; M. V. Blanco, Alfonso Drexler, Elías Vargas M., Máximo Chávez, Nicanor Valverde, Jesús Porrás, Miguel Mena, Consejeros; Romualdo Barrantes Zeledón, Consejero Secretario.

San José, C. R., agosto 15 de 1912.

CHINA y la inmoralidad

El «Monitor» de la China septentrional, provincia de Kiangsu, publica la ley siguiente:

«Los empleados que publiquen libros inmorales perderán su empleo; los particulares que incurran en igual delito, serán condenados á recibir cien palos y ser desterrados á 1.500 kilómetros del lugar donde vivían; los vendedores recibirán cien palos y sufrirán tres años de destierro; los compradores recibirán igual castigo corporal. Dentro del plazo de los treinta días posteriores á la publicación de esta orden, deberán ser destruidos todos los ejemplares de obras inmorales, y quemados los que estén imprimiéndose.»

¡Qué vergüenza para los pueblos cristianos! ¡Que los gentiles nos hayan de dar lecciones de moralidad! ¡Parece imposible! Y sin embargo es un hecho. La prensa no ha de emplearse para difundir escritos inmorales. Entiéndanlo los proclamadores de la libertad de la prensa. Los mismos paganos se lo enseñan, porque tienen al menos una cosa que á ellos les falta: sentido común.

Liga de Acción Social Católica

El próximo domingo 16 del corriente se inaugurará un Centro de Acción Social Católica en Heredia. Se invita á todos los señores socios de la Liga para que se sirvan concurrir á dicho acto. Deberán tomar el tren de las 9 y 35 a. m.

Nueva Remesa acaba de llegar del VINO LEGITIMO DE CONSAGRAR

"MOSCATEL" de los "P. P. Blancos de Africa"

Se vende en cajas de 12 botellas ó en barrilitos de 23 botellas

También tenemos:

HARINA fresca de trigo escogido para *Hostias* en latas de 1 kilo.
CERA pura de abejas.
CERESINA blanca, para mezclarla con la cera pura.
MECHAS para lámparas.

Se hacen *pedidos especiales* de todo lo necesario para el *Culto*

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Establecido en 1885

J. Castro Méndez

CORREDOR JURADO
y Comisionista

San José, Costa Rica

CORREO 462 — CABLE "MENDEZ"

San José, Costa Rica

Oficina: Avenida Central E. n.º 105
enseguida del "Aguila de Oro"

Recibe en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., para la venta en privado ó al remate.

Se hace cargo de pedir á Europa y E. U. de América, toda clase de artículos.—Compra y venta de letras y oro exportable.—Se encarga del arriendo y subarriendo de casas, fincas, etc.—De practicar liquidaciones, peritazgos, remates y certificaciones por averías.—De la presentación y retiro de documentos públicos al Registro de la Propiedad.—De la compra y remisión de viveres, licores y mercaderías en general, para los Comisariatos y Haciendas de la República.—Del desalmacenaje de mercaderías de Aduana y Paquetes Postales, y de toda comisión por pequeña que sea.—TARIFA MÓDICA

DE FOMENTO

El miércoles á las 8 a. m. tuvo lugar la tercera reunión en la Secretaría de Fomento, de los miembros del Consejo Superior de Vigilancia y de la directiva de las Cajas Rurales de Crédito, para discutir el proyecto de reglamento. No obstante que los señores que desempeñan esos cargos no tienen estipendio alguno por su labor, asisten cumplidamente y muestran el mayor entusiasmo por secundar los propósitos del Gobierno en beneficio de la agricultura.

Entre los planes del Departamento de Agricultura para el logro de sus fines, está la enseñanza agrícola en las escuelas rurales con sus campos de experimentación. Por ahora se están dando ya los pasos necesarios para establecer esos campos en los distritos de San Vicente y Guadalupe, destinándose al efecto una manzana de terreno para cada lugar.

No se omiten esfuerzos para la propaganda activa en este ramo de nuestra riqueza pública. Por todas partes se hace sentir el movimiento de enseñanza y es de esperar que pronto tengamos una provechosa evolución.

Pronto se dará principio á los trabajos de reparación del edificio municipal de Grecia, en condiciones que más bien podría llamarse reconstrucción. El proyecto incluye la sustitución de la teja de barro por láminas de zinc, demolición de varias paredes y decorado. Estas obras se ejecutan de común acuerdo entre la Dirección de Obras Públicas, la Municipalidad y el Jefe Político.

En la reunión verificada ayer en la mañana en la Secretaría de

Fomento, de los miembros de la Junta de Gobierno, de las Cajas Rurales de Crédito, quedó terminada la discusión del proyecto de Reglamento, el cual será emitido en estos días. En otra próxima reunión se resolverá sobre el establecimiento de tales Cajas en varios pueblos que ya lo han solicitado.

La manifestación de anoche

Aunque algo deslucida por la lluvia, tuvo lugar anoche la manifestación con que el elemento joven é intelectual obsequió al Presidente electo de la República de Panamá, doctor don Belisario Porras.

Reunidos á las 7 ½ p. m. en el Parque Morazán, precedidos de la Banda dirigieron al hospedaje del ilustre visitante que es el domicilio de su señora esposa.

Ofrecieron la manifestación don Oscar Padilla y don Octavio Castro en breves frases en las que palpitaba el entusiasmo.

Contestó el doctor Porras con frases de agradecimiento, enaltecendo al país; su elocuente discurso fué coronado con un espontáneo y nutrido aplauso.

De provincias y pueblos Grecia

Agosto, 14 de 1912.

En esta semana ha sido comunicado por sus directores, á los alumnos de las escuelas centrales, que para festejar el 15 de setiembre próximo, debe llevar cada alumno un pájaro á efecto de darle libertad en el momento de la fiesta del día indicado.

¿Qué significa esa clase de festejos en nuestro país? ¿Es acaso que se trata de implantarlos para infundir respeto á los pájaros, como está establecida en otros países? ¿Será que pretenden poner en los tiernos corazones de los niños la se-

DOMINGO V. VARGAS

ofrece al público en sus tiendas

DEL MERCADO

cobijas de lana, paraguas, camisas, ropa hecha, sombreros de varias clases, todo á precios increíblemente baratos.

CALZADO POR CORREO

Envíos libres de porte,

á los precios antiguos

EMILIO ARTAVIA

Frente á "La Alhambra" San José

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Botica de San José

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

milla del Teosofismo, por desgracia establecida ya en Costa Rica, en este segundo caso? ¿Creerán que los padres de familia somos tan bobos para hacernos tragar el anzuelo? Muchos padres de familia no enviarán á sus hijos á la escuela ese día; nos parece muy cuerdo ese procedimiento, toda vez que ellos son los únicos responsables ante Dios de los sentimientos que se les inculque á sus hijos, que no vayan de acuerdo con nuestras creencias religiosas.

Corresponsal

Viajero

Han regresado al país don Roberto Smith y señora y don Carlos Jiménez Rucavado. Los saludamos.

LOS TRABAJOS DE LA



SE PARECEN AL AEROPLANO.
CUANDO SE ELEVAN,
POR LA CALIDAD; CUANDO SE
BAJAN, POR EL PRECIO.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE TREJOS HERMANOS.—Libros religiosos, libros de texto para escuelas, el Catecismo de la Doctrina Cristiana por el Ilmo. Thiel; surtido completo de material de enseñanza y de artículos de escritorio.

APROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoyá un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

Indicador Religioso

DOMINGO 18

CATEDRAL.—7 a. m., misa rezada-homilia; 8 a. m., misa de tropa; 9 a. m., misa conventual; 11 a. m., misa rezada con plática doctrinal; 12 m., misa rezada-6 p. m., rosario con plática.

CARMEN.—6 a. m., misa rezada; 8 a. m., misa y sermón, 10 a. m., misa, catecismo, 12 m., bautizos, 1.30 p. m.; rosario, 6.30 p. m.; confesiones, de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 3 p. m.; rosario 6 y cuarto p. m.

DOLOROSA.—6 a. m. misa rezada; 8 a. m., misa parroquial; 12 m., bautizos y explicación para niños; 6 y cuarto p. m., exposición del Santísimo y rosario.

LA MERCED.—6 y 7 a. m. misas rezadas; 8 a. m. misa parroquial cantada por el Presbítero don Alejandro Porras. 10 a. m. misa rezada; 12 m. bautizos y explicación del catecismo; 6 p. m. rosario con bendición del Santísimo.

Entre semana dos misas, una á las 6 a. m. del Coadjutor y otra á las 7 a. m. del señor Cura; confesiones, 12 m. y 5 p. m.

LA SOLEDAD.—Misa de comunión, á las 6 a. m. en punto; misa parroquial cantada y con breve plática, á las 8 a. m.; partidas de bautismo: se deben apuntar á las 11 y 12 a. m.; horas de bautismo: las 12 menos 5 minutos; catecismo de niñas, á las 12 m.; catecismo de varones, á la 1 p. m.

Rosario á las 6 y 15 p. m., con un curso seguido de instrucción religiosa y bendición con el Santísimo.

SION.—7 a. m. misa; 5 p. m. rosario. HOSPITAL.—5 y 30 a. m. misa; rosario, 5 p. m.

SEMINARIO.—Misa 6 y 30 a. m. HOSPICIO DE HUERFANOS.—5 y 30 a. m. misa con explicación del Santo Evangelio; 2 p. m. Bendición con el rezo Santísimo; 2 y 30 del Santo Rosario.



AL LADO DEL BANCO ANGLO

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
 ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana.»

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum. Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof marca tenedor ó tridente.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.—Precios sin competencia.—Se garantizan los trabajos.

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Linea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLÓN y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CUBA.

ES LA RUTA MAS RÁPIDA PARA LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de

JOHN M. KEITH, Agente General: San José y Limón.